
摩天輪交接 政府盡力調停

林鄭派定心丸：

香港文匯報訊（記者 溫仲綺）特

區政府關注近日一批準備前往英國

升學、但仍未獲得簽證的香港學生

的情況，故特別在昨日起設立24小

時熱線及電郵，供學生及家長查詢

及反映情況，向他們提供協助。行

政長官林鄭月娥昨表示，由於有學

生或因未能按時到學校報到，而影

響學位或出席率，特區政府已獲英

國駐港澳總領事賀恩德承諾，會為

受影響學生寫信予相關學校及機

構，說明是因簽證問題而延誤到校

報到，與學生本身無關。但有學生

坦言，即使校方得悉簽證延誤，仍

被通知要延遲一年入學。
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政府設熱線助港生申英簽證
駐港總領事承諾闡釋 有港生須遲一年入學

收生雖減 不撤教席

林鄭月娥昨出席行政會議前主動提及有
關港生升學簽證事宜，她表示，政務

司司長張建宗前日早上已經接觸英國駐港澳
總領事，反映學生未能獲得簽證的情況及表
達關注，她自己亦於前日傍晚與總領事見
面，並得到承諾，盡量加快處理簽證。

另設電郵 24小時施援
為協助有關學生及家長，特區政府已設立
24小時熱線及電郵，分別為3142 2522及
ukstudentvisa@1823.gov.hk，受影響學生可
提供申請簽證的資料，以便轉介個案予英國

駐港澳總領事跟進，特區政府亦會協助特殊
個案。
林鄭月娥又引述英國駐港澳總領事稱，會

為受影響學生寫信給有關學校和機構，說明
延誤理由是因簽證問題，與學生本身籌備升
學無關。

昨日仍有不少未獲簽證的學生到位於銅鑼
灣的英國簽證中心等候，吳同學就讀的課程
已於9月1日開學，原本學校獲知原因之
後，批准他在今日開學，但他昨日仍未獲得
簽證，學校就指基於學術考慮，着他延遲一
年入學。

莊同學原本今年到英國升讀碩士課程，她
在上月初已申請特快簽證，原本5天就可取
證，但截至昨日仍未取得簽證，而她亦收到
學校通知，需要延至明年入學。
英國內政部早前承認，近期有小量簽證

未能如期審批，致部分準備到英國升學的

港生仍未取得簽證，但未有解釋延誤原
因。
特區政府設立的24小時熱線由昨日下午3

時開始運作，截至晚上9時半，特區政府接
獲834個電話及346個電郵查詢。
另外，教育界立法會議員葉建源辦事處

指，截至昨日下午5時，已累積接獲近千個
求助個案，並已把200多個需要在本周內出
發前往英國的個案轉交領事館，期望當局優
先處理。
葉建源稱，求助者約八成半是於8月20日或
之前便申請簽證，不少人都是以特快批核方式
申請，可見大批學生簽證申請已被延誤很久。
他指，現時陸續有學生取得簽證，亦有人

得悉簽證已送到郵政派遞中心，並嘗試到郵
政署取件。
另外，香港郵政宣佈，會主動電話聯絡以

「本地郵政速遞」服務領取英國留學簽證的
申請人安排領件事宜，並於明日起在中環郵
政總局特設臨時櫃位（一樓30號櫃位）供
申請人親臨領取，如有查詢可致電臨時熱線
2104 7304。

香港文匯報訊
（記者 聶曉輝）
中環海濱摩天輪
（圖）的交接問題
備受市民關注，行
政長官林鄭月娥昨
出席行政會議前指
出，摩天輪是一個商業運作的設施，政府只提供土地，
令中環新海濱增加一些讓市民及遊客可以享用的設施。
特區政府在今次事件上會一如既往，只能尊重合約精神
來辦事，不能夠隨意介入，但會盡力做好調停的工作，
希望能夠找到一個更好的方案。
她坦言，不知道關於摩天輪招標工作的詳細內容，

「一個局做一個這麼簡單的短期租約的招標，我希望大
家都不會期望我作為行政長官會去干涉參與」。
林鄭月娥強調，所有的招標工作都是公平、公正，並

無偏私，而招標不只是發展局的工作，還有中央投標委
員會的參與。她承認，招標文件可以寫得更嚴格，但這
樣可能根本沒有人會有興趣在中環新海濱以3年的短期
合約去做任何事，因此要取得平衡。
她明白裝設摩天輪的成本很高，因此在轉換營辦者過

程中可能出現一些問題，但由於數年前及現時的招標文
件內都沒有一些由政府規範的要求，故特區政府只能作
為一個調解角色，讓雙方可以商討出一個更好的方案，
有關工作正在進行中。
林鄭月娥坦言，在商業社會裡，有時發生了一些事情

也不是完全可以預計到，但每一件事都可以改善，故在
今次事件完結後，發展局與其他有關部門日後要進行類
似的招標工作，都可以考慮得更周詳。

地政總署一直斡旋冀免拆
地政總署署長陳松青昨日在出席西貢區議會時回應

指，發展局與地政總署一直就摩天輪的交接問題斡旋，
希望避免拆卸，但由於屬商業營運的安排，政府不便作
太多評論。
陳松青指出，摩天輪招標時不只看租金價錢，亦參考

投標人的技術建議，包括營運安排、財務及收費等再評
分，經一概程序後決定批予新營辦商，因新營辦商不論
在技術建議及租金等方面都較優勝。他強調，重新招標
時已可預見摩天輪或需要拆卸。

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）本港中小學近年持續
面對學生人數大幅波動，其中深圳本學年起允許港澳戶
籍學生申請入讀當地公立學校，令部分居深跨境學童放
棄已獲派的香港學位，令學校面臨學生流失，並衝擊了
教育規劃及教師人手編配。行政長官林鄭月娥昨向學界
大派定心丸，指即使有學校在2017/2018學年學生較之
前預算少，也不會馬上撤回教席，已經獲得的資源亦不
受影響，期望能維持穩定的教學環境。

強調穩定關懷教育環境
林鄭月娥昨強調，很重視為師生和家長提供穩定、關
懷的教育環境，所以上任後立即提出36億元教育新資
源進行多項工作，其中自資學士學位資助方面，9月開
學後已有逾3萬名學生受惠，而支援特殊教育需要及資
訊科技的工作亦已開始，另增加教師與班級比例0.1的
項目也增設逾2,000個學位教師教席，有關招聘或填補
教師人手的工作都很順利。
她並提到，深圳教育當局允許港籍學生入學的新措施

很人性化，避免了學童需要每日跨境上學，相信會受到
部分家長歡迎，亦因此可能會影響香港一些學校的收生
情況。
她說，為免各學校無所適從，各學校於本學年獲分配
的資源與人手，不會受最終學生人數減少所影響，「即
是我們不會因為你少了學生、開少了班，便馬上撤回一
些教師的教席，從而又令學校出現一個不穩定狀況，這
個是我不願意見到的」。

■特區政府昨日起設立24小時熱線
及電郵，協助仍未獲得英國簽證的
香港學生。 資料圖片

■林鄭月娥 資料圖片


